

Los donantes de sangre de Estella y Dicastillo celebraron su fiesta anual

■ Los estellese José Ignacio Larrión, Antonio Muñoz, Juan Cruz Osés y Juan Roca recibieron la medalla de oro de la Asociación de Donantes

El pasado fin de semana, los donantes de sangre de Estella y Dicastillo celebraron sus reuniones anuales para premiar con medallas a los donantes que más han aportado durante los últimos meses. La asociación de Estella se reunió el domingo y la de Dicastillo lo hizo el sábado, en el marco de las fiestas de invierno que la localidad vivió en honor de San Blas. En ambos casos, se impusieron medallas a las personas que han donado mayores cantidades de sangre.

Cuatro medallas de oro en Estella

Los donantes estellese se reunieron el domingo a las 12 del mediodía en la Basílica del Puy, donde tuvo lugar la misa oficiada por el prior, José Luis Razquin. En la homilía, se valoró la generosidad de los donantes y se les felicitó por su desinteresada labor. «La asociación de donantes está abierta a todas las capas sociales y políticas. Del mismo modo participa el campesino que el oficinista, personas que sin tener ninguna relación política son capaces de donar sangre generosamente y sin ningún interés. Ser donante de sangre es la mayor de las pagas y su recompensa es la mejor satisfacción», señaló el sacerdote. Por otro lado, la parte musical de la misa corrió a cargo del Grupo de Acordeones «Adriano Juárez».

Tras la misa, el grupo se trasladó hasta los locales del Club de Jubilados «Egas», donde tuvo lugar la entrega de medallas de oro y plata a los donantes que han aportado las mayores cantidades de sangre. Entre los presentes, se encontraban el presidente de la Asociación Navarra de Donantes de Sangre, Alberto Munárriz; Miguel Alfonso Abrego, vocal; Jesús Napol, presidente local; y Teo López, secretario.

En el acto, se hizo entrega de cuatro medallas de oro a personas que han donado entre 19,5 y 21,5 litros de sangre. En concreto, se trató de José Ignacio Larrión, Antonio Muñoz Ibáñez, Juan Cruz Osés López de Dicastillo y Juan Roca Carballeda.

Por otra parte, fueron 14 los donantes que recibieron medallas de plata por haber alcanzado los 8,5 y 10,5 litros. El galardón se impuso a las siguientes personas: Jesús Ajona Echeverría, Jesús Albaro Mateo, María Camino Andueña Azcona, Javier Astiz Jiménez, Manuel Boigues Vicente, Pedro Javier Echarrí Echarrí, María Teresa Golcochea Urquiza, Javier Hermoso de Mendoza Barberin, José Lizarrí Echarrí, Cecilia Nafarrete Quilhana, María del Mar Deza Guerguá, Ana Mari Pérez de Araspere Fernández, Ricardo Rodríguez Ros y Rodolfo Zudaire Echeverri.



Alberto Munárriz y los estellese que recibieron las medallas por las cantidades de sangre aportadas.

Echeverría



Los galardonados de la Asociación de Donantes de Dicastillo.

Echeverría

salvando vidas», señaló.

Asimismo, Munárriz felicitó a los donantes estellese, especialmente a los que recibieron las medallas de oro y plata. El máximo responsable del banco de sangre en Navarra se refirió también a las características de los donantes «que

tienen entre sus aspectos más destacados la puntualidad y la constancia», afirmó.

Por otra parte, Dicastillo fue otra localidad de Tierra Estella que homenajeó a sus donantes más destacados. Así, el pasado sábado, coincidiendo con las fiestas de

San Blas, Gregorio Zudaire y Ramón Hermoso recibieron medallas de plata. Ambos llevan donando sangre unos 10 años y han aportado alrededor de 1 litro por año. Los dos donantes forman parte de los 80 que existen en la localidad.

José de Astería

NOTAS

Gamberros causan desperfectos en el campo de Merkatondoa

El campo de Merkatondoa sufrió la semana pasada los desperfectos que varias personas ocasionaron durante la noche, entrando posiblemente al interior por la tapia que da a la calle Gebala. Una vez dentro del estadio, se dirigieron hacia el edificio donde están ubicados el bar y las oficinas del Club Deportivo Izarra.

Los gamberros penetraron en el local tras haber roto los barrotes de las ventanas y, una vez en el interior, bebieron numerosas cervezas y coca-colas, llevándose también unas cajas de bebidas. Además, dejaron todo tipo de desperdicios ensuciando las fotografías del equipo, la fregadera, etc. Fuentes del Izarra señalaron que no es la primera vez que el equipo sufre este tipo de acciones que pueden provocar un perjuicio económico.

La carretera Azagra-Milagro sigue cortada

La carretera comarcal NA-134 que une Azagra y Milagro sigue cortada al tráfico por desperdicios en el tramo situado entre Azagra y el cruce con la NA-115, que enlaza Peralta con la localidad riojana de Rincón de Soto. El Servicio de Caminos del Gobierno de Navarra ha recomendado el desvío por San Adrián, hasta la Carretera Andosilla-Peralta, donde están los Altos de Peralta, y desde allí hasta esta última localidad para tomar la NA-115 en dirección a Rincón de Soto.

«Celtas Cortos» actuará en Estella el 26 de febrero

«Celtas Cortos» actuará en la carpa del Instituto Oncinada de Estella el próximo sábado 26 de febrero. Los «Celtas Cortos» han regresado a los escenarios musicales después de permanecer año y medio alejados de los escenarios. Su último disco, «Tranquilo majetas», supone una mezcla de diferentes ritmos musicales con una base de arreglos celtas.

Subvención de 300.000 pesetas para una revista en euskera en Estella

El Ayuntamiento de Estella ha concedido una ayuda de 300.000 pesetas para la publicación de una revista en euskera, que será bimensual y se publicará conjuntamente en varios ayuntamientos navarros. La cantidad se incluye con cargo a la partida de gastos de promoción del euskera.

Curso monográfico de fotografía en el Gustavo de Maeztu

El Museo Gustavo de Maeztu de Estella ofrecerá durante los días 2, 3 y 4 de marzo un curso monográfico de fotografía, que tendrá lugar de 6 a 8 de la tarde. Las sesiones serán impartidas por Paco Ocaña bajo el título «El retrato fotográfico: de la mascarilla de oro a las sales de plata».

Más de 25.000 donantes en Navarra

El presidente de los donantes navarros, Alberto Munárriz, destacó durante el acto celebrado en Estella que Navarra sigue siendo la comunidad pionera en esta materia. Recordó el año 1993 señalándolo como muy positivo en cuanto al número de donaciones. «Ha habido 33.000 donaciones y no solamente nos autosuministramos en Navarra, sino que colaboramos con otras autonomías que andan escasas. En Navarra todos los derivados de plasma proceden de nuestra propia comunidad, que es la única que se autoabastece. Por otra parte, hay que señalar que toda la sangre que se dona se somete a unos controles exhaustivos con una garantía absoluta».

Munárriz se refirió también a un plan de donaciones que se ha puesto en marcha bajo el nombre de

«donación de futuro». Dijo que el año pasado se recogieron 2.400 plaquetas y que se va a llevar a cabo un programa de reserva estratégica para niños recién nacidos, vital para muchos casos de niños que nacen con algunos problemas.

El presidente de la Asociación Navarra de Donantes de Sangre incidió en la importancia que tiene la inscripción de nuevos donantes, «sobre todo de un gran sector de gente joven, de menos de 25 años, que viene a engrosar la lista de los 25.500 que totalizamos en Navarra, lo que para nosotros supone un orgullo». Navarra registró el último año un incremento de unas 1.600 altas. Por otro lado, hubo unas 400 bajas que se producen por ley natural, como fallecimiento o envejecimiento vegetativo

Alto porcentaje en Tierra Estella

Los locales del Centro de Jubilados «Egas» se hallaban repletos de donantes de Estella y de los pueblos cercanos. Alberto Munárriz resaltó el elevado número de donantes de Tierra Estella, que ocupa un lugar privilegiado en el conjunto de la Comunidad Foral. «Existen muchas medicinas que se fabrican en los centros de trabajo, pero la sangre se fabrica en las personas y, en este sentido, los navarros podemos sentirnos satisfechos. Además, cuando el donante da su sangre, no le da importancia, a pesar de que su generosidad está